

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viérnes 29 Octubre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.137.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

25 de Octubre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La prensa

«Gaceta» de Madrid — Presidencia. — Real Orden disponiendo que el jefe de seccion D. Pedro A Torres, se encargue interinamente de la subsecretaría de la Presidencia.

Gobernacion. — Real Orden aprobando la Instruccion para la contabilidad de los talleres y trabajos en los Establecimientos penales. — Instruccion á que se refiere la Real Orden anterior.

Consejo de Estado. — Reales Decretos desestimando los recursos interpuestos por D. Vicente Escalas y D. Francisco Fernandez Parra.

Hacienda. — Relacion de las declaraciones de derechos pasivos hechos por la Junta de clasificacion en la primera quincena de Setiembre.

«La Opinion» manifiesta que desde que se viene afirmando que se trata de formar una agrupacion nueva con elementos monárquicos, ya ha pasado bastante tiempo para conocer quienes habian de constituir-la y que se proponian defender como programa en el caso de ser ciertos los rumores, y que hasta ahora no se conoce otra actitud francamente hostil al Gobierno que la del general Salamanca.

En concepto del colega el perfecto acuerdo que se supone existe entre los Sres. Lopez Dominguez y Salamanca, no resulta suficientemente poderoso para vencer la repugnancia que manifiesta en todos los tonos y por todos los medios la opinion pública, y tampoco contribuiría gran cosa en tal sentido la supuesta benevolencia del Sr. Romero Robledo hácia la indicada agrupacion.

Ocupándose del alboroto que han armado los diarios conservadores con motivo de unas palabras del Sr. Castelar, lo califica de inmotivado, porque lo dicho por el eminente orador no es para asustar á nadie, y dice que cree que el mayor progreso no conduce á la República, sino á afirmar como en Inglaterra la Monarquía, y que la evolucion seria favorable á los ideales del colega y no á los del Sr. Castelar. Creyendo esto —añade— hemos de aplaudir á todo el que proclame los procedimientos legales sea cualquiera el fin que persigan.

«El Liberal», discurriendo sobre la frase de «El Correo» de que quiere sobrantes que nada «si el terreno sobre que pisamos es bastante firme, porque de lo contrario, todo pensamiento de edificacion es ridiculo», afirma que estas palabras son la sentencia condenatoria del Gobierno, y que se vé por ellas que el actual Gabinete no tiene salvacion posible.

Sobre esa misma frase de «El Correo» escribe «El Globo» que la consecuencia lógica é indeclinable es que los liberales dejen ahora mismo el poder á los conservadores, y no vuelvan á tomarlo hasta que los conservadores hayan consolidado ese terreno movedizo y puedan certificar de su estabilidad y firmeza.

Afortunadamente —dice el diario posi-

lista—no es de creer que el apreciable colega, ofuscado con harta frecuencia, por su aficion á las cosas menudas, interprete en la ocasion actual el pensamiento del Gobierno liberal-reformista.

El «Noticiero» pone de relieve los peligros apuntados por «El Correo», y manifiesta que para nadie son tan grandes como para el Sr. Sagasta que lleva empeñado en la contienda su prestigio, su popularidad y su autoridad misma.

Consejo de Ministros

Despues de las ocho terminó anoche el Consejo que, como anuncié, se estaba celebrando en el momento de cerrar mi carta; habiéndose ocupado los ministros, entre otros asuntos menos importantes, del conflicto pendiente con los Estados-Unidos, de la reunion de las Córtes y del proyecto de organizacion de la policia.

Respecto al primer punto, poco puedo añadir á lo que ayer dije. toda vez que se ignora en absoluto el acuerdo del Consejo. Sin embargo, diré, que tan mal han informado á «El Imparcial» los ministeriales, que le han asegurado que el conflicto con los Estados-Unidos habia tenido un desenlace satisfactorio, como los que han hecho creer á «El Liberal» que el Sr. Moret indicó anoche su deseo de retirarse del Gabinete por considerar fracasada su gestion. El Sr. Moret podrá sentirse algun tanto desanimado al ver el giro que toman los sucesos, pero no creo que por esto intente en los momentos actuales abandonar el puesto que ocupa; y en cuanto al conflicto con los Estados-Unidos, ni el titulo de ministerial autoriza para abrigar un optimismo que pugna con la realidad.

En cuanto á la reunion de las Córtes, ya dije que los ministros habian autorizado al Sr. Sagasta para fijar la fecha en que aquella habia de tener lugar, y que, segun mis noticias, esa seccion se fijaria para el 15 ó 20 del próximo. Anoche volvió á tratarse concretamente este punto, acordándose publicar uno de estos dias el correspondiente decreto.

Por lo que hace al proyecto de organizacion de policia, es cosa decidida que tenga un carácter esencialmente civil, lo cual no puede ser obstáculo para que se ponga al frente de la nueva Direccion el general Daban, y para que este tenga á sus órdenes algunos militares de especiales dotes para el servicio de vigilancia. Tengo entendido que se procurará dar gran desarrollo y una organizacion á la inglesa á la policia secreta.

El decreto organizando la nueva direccion se firmará probablemente mañana ó pasado.

Tambien se ocuparon los ministros, y por cierto extensamente, de los proyectos del general Castillo, sobre los cuales nada en concreto se sabe. Va resultando, como anuncié oportunamente, que las reformas militares no parecen por ninguna parte.

Por último, los ministros acordaron volver á reunirse esta noche ó mañana.

Lo de la prensa

Hace algunos dias, ocupándome de los proyectos que prepara el Sr. Ministro de Gracia y Justicia, manifesté que en la reforma del Código penal se restablecia francamente la penalidad para la entidad pe-

riódica, esto es, las penas de suspension y supresion, borrándose por tanto la penalidad establecida hoy dia para los directores de los periódicos y autores de los escritos penables.

Este anuncio no ha producido buen efecto entre los periódicos liberales, mas entiendo que se han alarmado antes de tiempo, porque hasta ahora nadie ha dicho por completo el pensamiento del Gobierno respecto á la prensa, y justamente en lo que se calla está lo que afecta de un modo más directo á la prensa, y lo que creo ha de ser objeto de viva oposicion.

La facilidad con que hoy se elude la sancion penal, colocando al frente de los periódicos testafierros asalariados que llegado el momento de tener que responder ante los tribunales no parecen por ninguna parte, ha hecho pensar al Gobierno en la necesidad de poner un límite á ese abuso, y al efecto se propone exigir ciertas condiciones á los directores de los periódicos. Es decir, que en cuanto al régimen de la prensa periódica, estamos á punto de volver casi por completo á la legislacion de los conservadores.

No es mi propósito juzgar hoy este pensamiento; pero no he de ocultar que no existen en la ley comun las deficiencias que se supone. Lo que hay es que la ley no se aplica fielmente, porque si se aplicara no seria posible burlar á los tribunales, presentando como responsable á un director asalariado que no parece por ninguna parte.

Estúdiense bien el Código penal; exíjase con todo rigor la responsabilidad en él señalada, cuando se vea que hay el propósito de eludir la ley; que preceptos tiene el Código para hacer ineficaces esas burlas.

Este criterio no lo podria rechazar la prensa, y en cambio el pensamiento que se abriga en las regiones ministeriales, va á provocar una oposicion rudisima. No olvide el Gobierno, que el Sr. Cánovas no se atrevió, en el último período de su mando, á sujetar á la prensa á la legislacion especial.

De D. Jaime á D. Amadeo

La noticia del grave estado en que se encuentra el primogénito de D. Carlos ha hecho pensar á los tradicionalistas en la situacion especial que los crearia la muerte de dicho titulado príncipe.

En efecto: como D. Carlos no tiene más heredero varon que D. Jaime, los derechos de este paisarian, si llegara á morir, á D. Alfonso de Borbon y Austria de Este, que tampoco tiene hijos varones.

Segun la ley Sálica, extinguida la rama directa de D. Carlos M.^o Isidro, recaen sus derechos en la segunda rama, cuyo representante es hoy el rey D. Francisco de Asís. Su heredero, muerto D. Alfonso XII, es el rey D. Alfonso XIII; en este caso quedaria terminada la cuestion dinástica, pues los herederos de la ley y de la voluntad nacional, y los pretendidos derechos del carlismo se refundirian en el actual monarca.

Como D. Alfonso XIII no tiene hermanos varones, si muriera sin sucesion masculina se extinguiría en él el derecho de la Casa de Borbon al trono de España; pues el Duque de Sevilla, que un colega

presenta como heredero de D. Alfonso, no lo es porque el matrimonio de los padres de aquel no fué autorizado por el rey.

Extinguido el derecho de la Casa de Borbon, la corona de España pasaria, segun el tratado de Utrecht de 1713, á la Casa de Saboya, en cuyo caso volvería á ocupar el trono D. Amadeo de Saboya.

Véase como los carlistas pudieran verse obligados á reconocer la legitimidad de reyes liberales y demócratas.

Por supuesto que hablar de esto es hablar de la mar, y perdóneseme la reproduccion de este dicho vulgar, en gracia de su gráfica expresion.

Rogativas

Esta mañana en San Antonio del Prado y esta tarde en San Pascual se han celebrado rogativas por el restablecimiento de D. Jaime.

La una y otra iglesia estaba el Santísimo de manifiesto, no sé si porque los carlistas hayan logrado vencer la resistencia del Obispo, ó porque hayan aprovechado la circunstancia de estarse celebrando otras funciones en dichos templos.

A esos actos religiosos ha asistido mucha gente, pues gente de que no se la vé ni en los Toros, ni en las Carreras de Caballos, ni en el Real; gente en fin excluida del bullicio.

Algunos de los concurrentes lucian la boina que se usa en las Provincias Vascongadas.

Batida de ladrones

En los montes de Toledo ha sido batida por la guardia civil una cuadrilla de bandidos que hace tiempo era el terror de los habitantes de los pueblos comarcanos. En la lucha que sostuvieron los criminales con los guardias, resultaron cinco prisioneros, uno de ellos herido, ocupándose varios efectos y algunas armas.

Dificultades

El nuevo ministro de Fomento no está inclinado á ceptar las reformas del señor Montero Rios: le parecen demasiado demócratas y radicales. Nuevo ministro, nuevo criterio, de suerte que esto es el cuento de nunca acabar. Apenas sancionadas las reformas van á ser inutilizadas y que fueran buenas las que presente el Sr. Navarro y Rodrigo, para lo cual yo no deseo otra cosa que Dios ponga sientos en sus manos.

No dimite

Ha insinuado esta mañana un periódico muy dado á anticipar los sucesos y por lo mismo muy espuesto á equivocarse que el Sr. Moret estaba muy inclinado á dimitir su cargo. No hay nada por el momento que induzca á creer semejante cosa. No es un secreto que el Sr. Moret no está satisfecho de la marcha política del gabinete pero de esto á dimitir hay mucha distancia. Una cosa es dimitir y otra estar descontento.

En el Circulo Conservador

El Sr. Cánovas se encuentra en el momento en que escribo estas líneas, en el Circulo Conservador.

El ilustre estadista discurre sobre la situacion política del país, siendo escuchado con religioso silencio, cual merecen su talento y su posicion.

El Sr. Romero Robledo

El jefe de los conservador disidentes ha

salido esta tarde para Antequera: no le acompaña el Sr. Bosch, como se había dicho.

El Sr. Romero estará de regreso en Madrid el 3 de Noviembre.

La cuestion de los Estados-Unidos

Esta tarde celebró una extensa conferencia el subsecretario de Ultramar con el ministro de Estado. Despues de esta conferencia se dijo que se han recibido nuevos despachos del gobierno de Washington dando á la cuestion mejor aspecto que hasta ahora ha tenido, en términos, que se confía en un pronto satisfactorio arreglo.

Fuera de estas impresiones optimistas, los que en todo presumen ver algo desfavorable para la marcha del gobierno, interpretaron que la visita del subsecretario de Ultramar en asunto tan importante, reflejaba la poca unidad que existe entre los Sres. Moret y Balaguer.

Conferencias

Las han celebrado esta tarde con el ministro de Estado, una muy extensa el general Martinez Campos y luego los representantes de Inglaterra y de los Estados Unidos.

Los federales

El Sr. Pi se propone reunir muy breve el Consejo federal para dar cuenta de su actitud en la junta del 4 de Octubre y explicar el alcance y la significacion de su voto en la cuestion de indulto.

Tengo motivos para imponer que cuando esa reunion se celebre resultará evidenciada la exactitud de mis informes respecto á lo que pasó en la junta de la minoría coalicionista.

Al mismo tiempo creo que de la reunion del Consejo federal saldrá algun acuerdo importante para el porvenir de la coalicion. Hay en el seno de esta mucho mar de fondo, hay muchos disgustos que no tardarán en hacerse públicos.

Ruiz Zorrilla

Hace algunos dias dí á entender, en la forma en que es posible decir ciertas cosas, que no habian terminado los trabajos de conspiracion, y hoy veo confirmadas mis noticias.

«El Imparcial» que si no es ministerial tiene motivos para estar bien informado, publica una noticia de la cual se deduce que el Sr. Ruiz Zorrilla sigue conspirando y que el Gobierno tiene motivos para saberlo.

Resulta, pues, que ahora, como en Setiembre, voy un poco adelantado en mis informes, y que solo los que se empeñan en cerrar los ojos á la realidad pueden abrigar ciertos optimismos.

Dikson.

Inglaterra

La guerra entre propietarios y colonos irlandeses tiende á recrudecerse. No habiendo aceptado la Cámara de los comunes la proposicion de Mr. Parnell, que pretendia reducir á su mitad el precio de los arrendamientos, la Liga nacional ha publicado en su órgano «L' United Ireland» todo un plan de campaña para el uso de los paisanos contra los propietarios, que viene á consistir en el ofrecimiento de una cantidad mas exígua por parte de los colonos, amenazando con la resistencia absoluta en el caso de no haber conformidad.

Para llevar á cabo este plan recomienda «L' United Ireland» á los colonos que se asocien y nombren un comité que sirva de intermediario con los señores, depositando en una caja la mitad del importe de los arrendamientos. Es una fórmula de transaccion que tal vez produzca por de pronto algun resultado.

Para el caso de que no sucediera así, la Liga tiene acordados todos los medios de resistencia, legales é ilegales, que se propone usar hasta cansar á su adversario. Es una lucha verdaderamente homérica la que están sosteniendo los arrendatarios irlandeses con sus soberbios opresores.

Bulgaria

Estamos al principio del fin de este gran conflicto que amenaza hace tanto tiempo la paz europea. El Gobierno búlgaro se encarga, al parecer, de cortar el nudo.

Segun los más recientes telegramas del servicio particular de «El Imparcial», los principales individuos de la gran Sobranje han celebrado una reunion preparatoria, lo cual es indicio claro de que el Gobierno búlgaro no desiste en su propósito de abrir las seiones el miércoles en Tirnova. Esta es la señal que espera Rusia para proceder en el terreno de las armas.

Dos divisiones rusas en pié de guerra se hallan acampadas en Odessa; en Sebastopol y Nicolaief están concentradas tambien considerables fuerzas. La escuadra rusa del mar Negro está anclada en Sebastopol para hacerse á la mar al primer aviso, y tanto el ejército como la marina están dispuestos á entrar en campaña en cuanto el emperador dé la señal.

Para contener la avalancha que se le viene encima, en la primera reunion preparatoria de la gran Sobranje se ha acordado nombrar una comision que vaya á ofrecer sus respetos al czar y quejarse de la conducta del general Kaulbars; mas no parece que el emperador se halle dispuesto á dejarse convencer, cuando los consulados de Rusia han recibido orden de no visar los pasaportes de los delegados.

Lo incomprensible es que el Gobierno búlgaro se atreva á desafiar las iras del Czar, estando, al parecer abandonado de todas las potencias. Alguna esperanza secreta debe abrigar, que más tarde dará á conocer el curso de los acontecimientos.

TELEGRAMAS

Paris 25.—El seminario de Perigueux ha quedado completamente destruido á consecuencia de un incendio ocurrido esta última noche.

Tolon.—El trasporte de guerra «Tonkin», que ha llegado á este puerto procedente de Portgros, ha desembarcado 133 enfermos. En vista del mal estado sanitario de dicho buque, se le ha impuesto una cuarentena de tres dias, que ha empezado á sufrir; pero á consecuencia de haber estallado esta última noche una tempestad, el referido buque «Tonkin» ha encallado en la isla de Magau; pero se confía que hoy volverá á ser puesto á flote.

San Petersburgo.—El periódico titulado «El Tiempo Nuevo» dice que Francia está llamada á desempeñar un importante papel en Europa, y que Rusia no debe menospreciar su amistad.

El propio periódico añade que desea la pronta llegada del embajador de Francia, cuya presencia en San Petersburgo jamás será tan oportuna como en la actualidad.

En el banquete que se celebró ayer, el Emperador de Rusia se limitó en su brindis á dar las gracias á los oficiales del ejército en nombre de su padre y á recordar las fatigas sufridas durante la campaña de Bulgaria.

Paris 25.—Sofia.—Se ha descubierto en Lompalanka una conspiracion dirigida contra la Regencia de Bulgaria. Su jefe era el comandante militar de dicha poblacion, llamado M. Kotavoff. Dos compañías procedentes de Widdin prendieron á dicho co-

mandante, pero no pudieron hacer lo propio con sus cómplices, los cuales huyeron.

Londres.—El Times y el Standard suponen que Francia se propone agitar la cuestion relativa á la salida de los ingleses de Egipto y con este motivo alegan los pretendidos derechos sobre Egipto que creó á favor de Inglaterra la abstencion de Francia en 1882 y afirman que Inglaterra es la única á quien corresponde señalar la época de su marcha.

El Daily-News cree que está próxima la época del abandono de Egipto, pero añade que en la actualidad es difícil precisarla. El propio periódico dice que no puede creer que el paso que se atribuye á Francia tenga un carácter conminatorio, y asegura que el gabinete ha aconsejado á S. M. la Reina Victoria que visite el año próximo á Irlanda con objeto de calmar á los irlandeses, y que en los círculos diplomáticos se abriga la creencia de que será Turquía en vez de Francia la que iniciará las negociaciones acerca de la cuestion de Egipto.

Paris 26.—San Petersburgo.—Se ha publicado una orden del día dirigida al ejército y á la armada, en la que el Emperador manifiesta su completa confianza en la inquebrantable fidelidad del ejército y de la marina, recuerda con agradecimiento los eminentes servicios que ambos prestaron al trono y á la patria y expresa su conviccion de que en todas las pruebas á que la Providencia pueda someter á Rusia, el ejército y la armada estarán á la misma altura y gloria que sus predecesores.

Sofia.—Se ha ajustado un arreglo entre Servia y Bulgaria con objeto de reanudar las relaciones diplomáticas.

Capetown.—Diez mil pundos han invadido el territorio de Xesibe, perteneciente á la colonia del Cabo de Buena Esperanza. El gobierno ha formado un cuerpo de voluntarios para marchar contra ellos. La situacion es muy crítica.

Según telegramas de Rangoon, la situacion no ha mejorado en la Alta Birmania. Los dacoits asuelan el distrito de Mandalay. Los rebeldes saquean los distritos de Kyonke y de Tsagain.

El mayor general White, que se ha encargado interinamente del mando de las tropas inglesas de Birmania, después de la muerte del general Macpherson, ha partido para Mandalay.

La pérdida del general Macpherson, que era muy apreciado en Inglaterra, agravará á no dudarlo, la precaria situacion de los ingleses en Birmania. La audacia de los birmanos es mayor, á pesar de que las tropas inglesas reconcentradas en su pais pasan en la actualidad de treinta mil hombres.

El corresponsal del «Times» en San Petersburgo telegrafía á este periódico que el gobierno ruso se muestra muy indignado de la noticia que ha recibido de que la Regencia de Bulgaria tiene intencion de someter á un Consejo de guerra á 48 oficiales.

El gobierno ruso, añade el corresponsal continua advirtiendo á la Regencia que si va demasiado lejos en su resistencia, Rusia irá todavia mas lejos que ella en contraestarla. Si bien Rusia procura evitar tener que recurrir á la ocupacion de Bulgaria, en los círculos oficiales se cree al fin no habrá mas remedio que tomar esta resolucion.

MAHON 29 OCTUBRE DE 1886

ASUNTOS DEL DIA

Algunos ministeriales, no todos, comienzan á comprender que no es enteramente digna de elogios ni de gratitud la benevo-

lencia del Sr. Castelar. Hasta ahora tenían los fusionistas casi por impecable el antiguo tribuno, de cuyos temperamentos de orden, de cuya propaganda pacífica, de cuyas tendencias relativamente conservadoras hacían amenudo inconmensurables elogios. Hoy las corrientes van por otros rumbos; «El Correo» ha formulado una protesta, que ha sido como la voz de alerta que el guardián del amenazado castillo lanza á los confiados defensores.

«Ya no se tiene por conquista de gran valía la benevolencia del Sr. Castelar, dice «La Epoca», observando este movimiento; ya no se estima su silencio como aplauso elocuente á la política fusionista; ya no se le convierte en salvador de la causa imperante, frente á los pretendidos escarceos de los conservadores; ya se ha roto, en fin, la hipócrita careta con que se presentaban unidos, en consorcio nefando, los ministros del rey y los gefes de la democracia más ó menos revolucionarios.»

Debemos felicitarnos de que la venda haya caído, y de que «El Globo» y «El Correo» hablen con no acostumbrada sinceridad. En efecto: el Sr. Castelar viene diciendo en «El Globo», en sus «interviews» en Paris, en sus discursos en los banquetes, que el día en que se conceda el sufragio universal á los electores, la república será un hecho natural, lógico, inmediato, irremediable.

Pero como añade enseguida que ese sufragio es incompatible con la institucion monárquica, «pedir á los liberales que lo establezca—dice «El Correo»—es pedirles que perpetren un acto de deslealtad.»

...

Del extranjero, pocas cosas: una huelga entre los trabajadores del canal de Panamá; un nuevo terremoto en la ciudad de Charleston, en los Estados-Unidos; la eterna cuestion crítica de Bulgaria, y la crónica intranquilidad política de Francia, donde cada día se proyecta una reforma, que crea un conflicto.

La cuestion italo-colombiana sometida al arbitraje de España—á que se refiere un telegrama de Roma que los periódicos publican—tiene origen en un acto de fuerza ejercido por el Sr. Cobianchi, comandante del «Flavio Gioia» (buque de guerra italiano) en el puerto colombiano de Buenaventura.

Consistió aquel acto de fuerza en reclamar la entrega de Cerruti y otros italianos que habian tomado parte en una revolucion contra el gobierno de Colombia.

El árbitro, España, tendrá que decidir si Cerruti y sus compañeros faltarán ó no á los deberes de la neutralidad.

En caso de que España declare que no ha habido infraccion de esos deberes, se instalará en Bogota una comision mixta, compuesta de un delegado italiano, un colombiano y un español, para liquidar los perjuicios sufridos por Cerruti y por otros italianos.

...

Los anarquistas franceses han creado una Liga de «antipatriotas», que intenta reunir á sus jóvenes adeptos los primeros domingos de cada mes; su primer manifiesto termina con las célebres palabras: «¡Ni Dios, ni amo! ¡Viva la Internacional!»

¡Oh, qué niños tan ejemplares van á criar los anarquistas!

Gaceta

Temporal

Continua soplando con fuerza el viento que se desencadenó anteayer. El mar se

encuentra tan alborotado, que el «Nuevo-Mahonés» ha tardado unas tres horas más que de costumbre en la travesía de Alcudia á esta ciudad.

Orden

En la tarde de hoy se la ha dado á todos los Sargentos primeros de esta guarnicion del acuerdo tomado por el Gobierno y á que hace referencia nuestro servicio telegráfico, los cuales han hecho entrega de su armamento y deben presentarse á la Capitanía General de estas Islas á recibir órdenes.

Gentiles hombres

El día 25 del corriente juraron el cargo de gentil hombre de Cámara con ejercicio y servidumbre el Sr. Marqués de Vilhel y de gentil hombre con ejercicio, D. Joaquín Abella, hijo de D. Fermin, que tantas simpatías adquirió en esta localidad cuando desempeñó el Sub-gobierno de Menorca.

Medida acertada

La autoridad municipal ha prohibido á las húngaras que imploren públicamente la caridad. Celebramos que se haya corregido este abuso.

Futuros electores

Los partidos políticos continúan pidiendo al Juzgado la inclusion de muchos individuos en las listas electorales de Diputados á Cortes.

Viajeros

Entre los llegados hoy á bordo de vapor «Nuevo-Mahonés» han venido nuestro amigo y paisano el Capitan D. Jaime Albertí, destinado al Gobierno Militar de esta Isla: D. Wenceslao Ferrés, Teniente Coronel y Comandante del Parque de Artillería en esta Plaza, y D. Carlos Mendizabal, Teniente de Ingenieros, en reemplazo de nuestro paisano D. Pedro Victori que marcha á Barcelona.

Escuadra de instruccion

El miércoles fondearon en el puerto de Barcelona la fragata de guerra «Gerona» y la corbeta «Castilla».

Ganado

Segun vemos en los periódicos de Barcelona el vapor «Nuevo-Mahonés» embarcó en Alcudia el domingo último cuatrocientos un cerdos.

Ascenso

Nuestro paisano D. Rafael Mir y Febrer, ha sido ascendido á Coronel de Estado Mayor. Le felicitamos.

Emigrantes

Del 18 al 20 del actual han arribado á Orán los vapores españoles *Correo de Alicante*, *Amelia*, *Besos* y *Esperanza* siendo conductores de 477 emigrantes todos procedentes de Almería.

El Rayo

Bajo este título mañana se abrirá al público en la calle de las Moreras n.º 44 un despacho de vinos desde el de mesa hasta el mas superior, así como toda clase de licores. Deseamos á su dueño buenos negocios.

Paralizacion

Dice un periódico de Valencia que es cada dia mayor la paralizacion del movimiento del puerto, especialmente en el em-

barque de vinos, pues el de los demás productos del país se hace en muy corta escala.

La importacion, se puede decir, está reducida á enases usados para vinos de gran escala, cuyos efectos son la muerte paulatina de la industria tonelera, que es la más importante de nuestras poblaciones marítimas.

Patronado

Desde el 8 de Mayo de 1885 hasta igual dia de Mayo último, han obtenido libertad en Cuba 25.415 patrocinados.

Desde que rige la ley de emancipacion, han sido libertados en las seis provincias de la isla 120.253 patrocinados, ó sea:

En el primer año, 6.366.

En el segundo, 10.249.

En el tercero, 17.418.

En el cuarto, 26.517.

En el quinto, 34.288.

En el sexto, 25.415.

El 8 de Mayo último quedaban en toda la isla 25.379 patrocinados.

Aviso

La Junta Directiva del casino «El Recreo» nos participa para que lo hagamos público, que todas las localidades que no queden suscritas por los socios de dicho casino á las 12 de la noche del sábado para la funcion que debe dar el domingo en el Teatro, se cederán en la taquilla del mismo á todas aquellas personas que lo soliciten, siempre que sean del agrado de la Junta.

Esta se reserva el derecho de prohibir la entrada, aun despues de haber adquirido localidades, previa devolucion de su importe, á todo el que no juzgue digno de alternar con la Sociedad.

Navegacion

El día 23 del corriente, llegó á Puerto-Rico el vapor *Ponce de Leon*.

—El vapor-correo *Reina Mercedes* llegó á Puerto-Rico el día 23 del corriente, habiendo continuado sin novedad su viaje en direccion á la Habana.

—El vapor español *Pelayo* salió de Montevideo en direccion á Barcelona el día 23 del actual.

Estatura fenomenal

Los periódicos ingleses explican que en Trebisonda hay un griego de 18 años de edad, que está llamando la atención pública por su altura, que es de 2 metros 36 centímetros.

El referido jóven, que bien pueda calificarse de gigante, se llama Amanab; no ejerce ninguna profesion y tiene el proyecto de visitar las principales ciudades de Europa, con objeto de exhibirse al público.

A no haber exajeración en la medida, no hay duda de que llamará la atención por su estatura fenomenal, pues supera á todos los que se han dado á conocer adoptando el calificativo de gigantes.

Pasajeros

Los llegados á bordo del vapor-correo «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

DE BARCELONA

Un Sr. Teniente coronel, Juan Casasnovas, Esteban Alcántara, Santiago Alberty y señora, Federico Llansó y señora, Francisco Pons, Lorenzo Perez, José Canillas, Francisco Fiol señora é hija, Juan Richard, Antonio Vives; Jesus Sobrido, un señor militar y su madre, José Mendizabal, un marino, Juan Lloveras, Ana Carreras, Marcos Blanquert, Juan Mascaró,

Jaime Cardona, Antonio Taltavull, Antonio Orry, un soldado.

DE ALCUDIA

D. Nicolás Gelabert, Luis Mas, Miguel Pastor, Antonio Alberty, Antonio Mendez, Gabriel Aguiló.—Total 34.

Defuncion

Del Excmo Sr. D. Juan Sureda y Villalonga caballero gran cruz de la Real orden americana de Isabel la Católica, director de la Sucursal del Banco de España en Palma y Administrador de la bula de la Cruzada. La muerte ha sido casi instantánea, en Binisalem, el lunes por la noche segun dijeron, de un ataque de apoplejía. El Sr. Sureda era una de las personas más conocidas y relacionadas en la sociedad de Palma, muy acreditada por su inteligencia en asuntos mercantiles y operaciones bursátiles; solia figurar en primera línea en las diversas compañías de comercio existentes en Palma, pudiendo decirse que años atrás llegó á estar al frente de las empresas del ferro-carril, de los vapores «Lulio» y «Union» y de las salinas de Ibiza. Poseía la parte de edificio más monumental de la ex-Cartuja de Valldemosa, cuyo gótico claustro embellecía con un jardín, y construyó además en el mismo edificio un trozo de fachada y una torre con esquisito gusto artístico, apropiado á la arquitectura de aquel antiguo alcázar, convertido despues en convento de cartujos. Tuvo tambien especial celo en analtecer las glorias históricas de Valldemosa, adornando el salon principal de la mencionada casa de recreo, con bellísimas pinturas, que representan pasajes históricos de aquella villa, notable tanto por sus recuerdos como por la belleza de su fértil campiña. La falta del Sr. Sureda se dejará sin duda sentir aun en los centros comerciales, en donde su opinion y su voto eran muy respetados.

Religiosas

Procedentes de Fernando Póo han llegado á la corte, de paso para Barcelona, las dos Concepcionistas de las que tienen á su cargo, como dijimos, la ensenanza de niñas de Sta. Isabel. Traen consigo la negrita de 12 años, hija del rey de Elobey bautizada un año há por los misioneros del Corazon de María, y apadrinada por el comandante de «La Ligera.» La princesita se propone abrazar en su día el estado religioso.

Correos

Hé aqui los dias de salida de los correos de esta capital para las provincias españolas de Ultramar, Canarias y América del Sur, durante el mes de Noviembre:

Para Cuba.—Vía de Queenstown. 3 10 17 y 24.—De Cádiz, 7 y 27.—De Southampton, 1, 15 y 29.—De Coruña, 18.—De Santander, 19.

Para Puerto-Rico.—Vía de Cádiz, 7, y 27.—De Coruña, 18.—De Santander, 19.

Para Canarias y Fernando Poó.—Vía de Cádiz, 7, 14 y 30.

Para Filipinas.—Vía de Barcelona, 1.—De Marsella, 5 y 19.—De Brindisi, 13 y 27.—Mala Inglesa, 20 y 24.

Para la América del Sur.—Vía de Lisboa, 3, 6, 8, 11, 21, 22 y 27.—Del puerto de Barcelona el 17.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 28.—2:30 t.

Despues del Consejo de Ministros celebrado bajo la presidencia de Su Majestad la Reina-Regente, el Gobierno se ha ocupado en la cuestion de orden público, en las medidas preventivas que deben tomarse y en otros asuntos importantes.

Madrid 28.—3:30 t.

En el referido Consejo de Ministros, el Sr. Sagasta hizo el resumen de la política general, y se trató de las cuestiones militares.

Los Estados-Unidos ha derogado el recargo de 10 p. S que habia im-

puesto á los productos de las Antillas.

Madrid 28.—4:30 t.

Se comenta el que haya sido relevado el Jefe que mandaba la guardia de Palacio. Carecen de fundamento las suposiciones alarmantes que con tal motivo han circulado, pues el hecho obedece únicamente á necesidades del servicio.

Los ministeriales aseguran que las precauciones militares que se adoptan no responden á ningun peligro inminente, sino al deseo de evitar las sediciones que pudieran intentarse en lo futuro.

Madrid 28.—5:45 t.

D. Jaime se halla fuera de peligro.

Se habla de un incidente surgido entre los Sres. Persi y Sanchez Mira, padrinos de los Sres. Malagarriga y Perojo. Se agrava la cuestion.

Madrid 28.—10 n.

Han sido suprimidos los sargentos primeros, habiéndoseles destinado á los batallones de depósito y á la reserva, interin ascienden los unos y se coloca á los otros en las factorías militares y los destinos civiles.

Madrid 28.—10:15 n

Es inexacto que tambien hayan de suprimirse los sargentos segundos

Tampoco se suprimirán los sargentos primeros de la Guardia civil, Carabineros, Sanidad militar y factorías.

Madrid 28.—10:45 n.

La supresion de los sargentos se ha llevado con tanta reserva, que hasta «El Correo» la negaba hoy.

Ha manifestado el Sr. Sagasta que los capitanes desempeñarán las funciones que tenian á su cargo los sargentos.

Madrid 28.—11:10 n.

Se dice que «La Gaceta» publicará mañana el Real Decreto ascendiendo á mil trescientos alféreces, y concediendo un aumento de seis duros mensuales de sueldo á los tenientes que lleven más de doce años de antigüedad en su empleo.

Madrid 29.—10 m.

El aumento de sueldo á los tenientes sólo alcanza á los que lleven doce años de efectividad en su empleo.

En lo sucesivo las compañías en activo servicio tendrán un capitan y tres tenientes.

Madrid 29.—10 30 m.

Se ha suprimido un capitan y un alférez supernumerarios en los batallones en activo servicio.

En cada cuadro de reserva se suprimen dos alféreces, reemplazándolos por tenientes.

En cada batallon de depósito se aumenta un capitan.

Madrid 29.—2 t.

Ha sido elegido por unanimidad presidente de las conferencias de la Asociacion geodésica en Berlin, el general Sr. Ibañez.

Es inexacto haya fallecido el hijo primogénito del pretendiente D. Carlos, el cual sigue en estado grave.

La separacion de los sargentos de los cuerpos del ejército se ha hecho tranquilamente en todas partes.

La «Gaceta» publica un decreto del ministro de la Guerra aumentando, desde 1.º de Noviembre próximo una peseta diaria al haber de los tenientes incluso los de los cuerpos de carabineros y guardia civil.

CAMBIOS

Barcelona 26.

Londres 90 dias fecha 47'25

Paris 8 dias vista 4'94 1/2

Marsella 8 dias vista 4'94 1/2

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los dias 24, 25 y 26 Octub.

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO Kilóg.	POSESIONES
Pedro Mercadal	»	»	»	1	»	»	128	Est. Lorenzo Pons
Pedro Palliser	»	»	1	»	»	»	77	José Borrás S. Cristóbal
Bartolomé Sintés	1	»	»	»	»	»	190	Vergel Canasia
Miguel Mercadal	»	»	»	1	»	»	111	Noria de Moysi
Bartolomé Sintés	»	»	»	»	1	»	13	Alfavaret
Sebastian Olives	»	»	»	1	»	»	90	Binidunairt
Pedro Palliser	»	1	»	»	»	»	138	José Borrás S. Cristóbal
José Sintés	»	»	1	»	»	»	157	Binillauti vey
id.	»	»	»	»	»	1	14	Cudie cremada
Poncio Jover	»	»	1	»	»	»	98	Antonio Pailiser
Sebastian Olives	»	»	»	»	4	»	30	Bufera de Mercadal
Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	1	8	Binillauti nou
id.	»	»	1	»	»	»	115	Huerto Turrubet
Bartolomé Sintés	»	»	»	»	2	»	18	Biniati Cristóbal
id.	»	»	»	»	»	»	93	Vergel Canasia
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»

Seccion comercial

Seccion Religiosa.

Barcelona 28.—5'30 t.

4 por ciento int.	63'070
4 por ciento Exterior.	64'100
4 por ciento amortizable.	78'220
B. H. de Cuba.	94'220
B. Hispano Colonial.	45'620
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	34'250
F. C. del N. de España	80'250
Orenses	10'750
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'500
F. C. de Medina á O. y Vigo.	31'850
Id. Almansa.	64'500
Id. Norte	70'000
Carpetas liberadas.	89'500

Madrid 28.

4 p.00 Interior.	63'000
4 p.00 amortizable.	78'400
B Hipotecarios de Cuba.	94'500

Santo de hoy.
Sta. Bienvenida y S. Narciso Obispo.
Man-na se hace la visita a Ntra. Sra.
de Lourdes en el Cármen

La devocion del mes de Octubre con-grado al rezo del Santísimo Rosario con-forme la intencion y mandato de Su San-tidad Leon XIII, se practica por la maña-na á las 6 en las iglesias de S. José y Con-cepcionistas y á las 6 y media en la parro-quia de Nra. Sra. del Carmen: por la no-che en las parroquias de Sta. Maria y san Francisco de Asis, y en todas ellas con exposicion de S. D. M., Rezo, meditacion y letrillas cantadas por la Comunidad y escolanías respectivas.

Mañana en la parroquia de Sta. Maria despues de la funcion de la noche habrá sermon en honor á S. Alfonso Rodriguez de la Compania de Jesus.

Santo de mañana
S. Serapio obispo S. Claudio mártir y el beato Alonso Rodriguez confesor.—
Vigilia

Movimiento del Puerto.

Entrados el 28.—De Cagliari Barca Ita-liana «Filla de Italia» capitan Sr. J. Tatei con 11 trips. y carbon.

De Puerto Colom de arribada vapor «Pepe Ramos» capitan D. Rafael Sepo con 16 trips. y vino.

Entrados el 29.—De Barcelona vapor correo «Nuevo-Mahonés» cap. D. Miguel Tudury con 21 trips. 34 pasajeros efectos y la correspondencia.

Aviso

Desde mañana queda trasladado el es-tanco de la calle del Arraval número 1 al número 9 de la mencionada calle, el cual seguirá espandiendo como ahora tabacos de todas clases, papel sellado y licencias para caza.

PIANINO

Lo hay para vender, á propósito para un aprendiz por el módico precio de 30 duros. En esta imprenta informarán.

BUÑUELOS

Los habrá á 16 céntimos de escudo la libra, el sábado, domingo, lunes y martes en la cuesta de Bajamar núm. 1, en casa del Rubio, donde encontrarán comodidad para comerlos en la misma casa.

Cera labrada

En la Confiteria «La Cármen» calle de la Infanta n.º 6, se encuentra al precio de 6, 7, 8, 9 y 10 reales vellon libra.

CONFITERIA

EL AGUILA DE ORO

Plaza del Príncipe n.º 9

Panellets de várias clases bien sazonados aunque algo prematuros; Chocolates de las muy acreditadas fabricas Colonial de Ma-drid; Amatller de Barcelona y de la Viuda é hijos de Gomez de Valencia; Galletitas de la bien reputada fábrica de los Sres. Vi-ñas y C.º; Vinos y Licores de todas clases y Sidra espumosa; Todo se vende á precios sumamente módicos.

Miel del país á 3 y 4 reales vellon libra, según clase.

PANELLETS

Para la fiesta de Todos los Santos se encontrarán frescos y en gran surtido en la confiteria LA MAHONESA calle Nueva núm. 21 Mahon

de Limon	Naranja	Vainilla	Piñon	Avellana	Manteca
Miel	Rosa y Fresa	Princesas	Inglese	Rellenos	Yema
Chocolate	Pachá	Caréme	Reales	Canela	Fruta
Noyó	Turcos	Anis	Amalias	Delicias	Bocadillo
Rom etc. etc.					

MIEL clase superior y BISCUIT del país á 4 rs. vn. libra.

MARRONS FRESCOS y BOMBONES muy esquisitos los encontrarán en dicho establecimiento.

PANECILLOS

Se preparan para estas fiestas de Todos los Santos, aromatizados con sus mas finas esencias de rosa, vainilla, limon, yema, canela, chocolate, frutas, etc.

MIEL

de superior calidad á 18 céntimos de escudo libra y por arrobas se hace un descuent-o de consideracion.

Confiteria «La Estrella» Castillo n.º 33.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redención del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Me-norca D. Pascual José Hernandez.—Arra-valeta 3. MAHON.



CONFITERIA DE LA REAL CASA

Para las próxima festividad de Todos los Santos se están preparando una gran va-riedad, como todos los años de finos

PANELLETS

de diferentes clases y gustos que sería pro-lijo enumerar.

MIEL refinada á 20 céntimos libra y al por mayo- á 16 céntimos.

Encargándolos con anticipacion se en-contrarán los tan finos y renombrados

BUÑUELOS de viento, excelente jamon-en dulce y toda clase de conservas alimen-ticias nacionales y extranjeras.

CERA labrada de superior calidad.

17, HANNOVER, 17

TEATRO

COMPANIA LIRICO DRAMÁTICA

FUNCION

para el viernes 29 de Octubre

La preciosa zarzuela cómico-lirica en 3 actos, música del Maestro Luis Bosney y letra de los Sres. Weyler y Casadenunt

LOS MOSQUETEROS

Precios de las localidades

	Con entrada caballero y 1/2 de señora	Sin entrada
Palcos principales	8 ptas.	7 ptas.
Id plateas	6 »	5 »
Id segundo piso	5 »	4 »
Id terceros	3 »	2 »
Asiento con entrada en el parterre	0'75 »	»
Entrada general	0'50 »	»
Niños y soldados	0'25 »	»

Se empezará á las 8.

ROSADA D' ESTIU

PER

G. VIDAL DE VALENCIANO

Cateiratic de la Universidad de Barce-lona y Académich de la Lengua Catalana.

Novela, d' un tom de 468 planas, ab bon paper y esmerada impresió. — Edició del present any.—Preu 5 pesetas.

Se admiten pedidos en esta imprenta.

PARA ALQUILAR

Lo estan los altos de la casa n.º 7 del Paseo de la Miranda. Informarán en esta imprenta.

INTERESANTE

A LOS ENFERMOS DE LA BOCA Y DE LOS PIÉS

EL ESPECIALISTA EN MEDICINA Y CIRUJIA DENTAL

DON JOSÉ PADRÓ

DE BARCELONA

Procedente de Palma donde ha sido llamado para practicar una operacion, regresa á Barcelona, pero á ruego de sus clientes permanecerá en Mahon desde el 27 del actual al 7 de Noviembre en la fonda Central, calle de la Arravaleta núm. 9, saliendo despues para su casa, Barcelona, donde le pueden consultar

RAMBLA DEL CENTRO

El Cirujano Padró, posee el título de profesor en Medicina y Cirujía dental del Colegio Español de Dendistas de Madrid, ganado á fuerza de estudios, y como dentista y callista operador, trata todas las enfermedades de la boca, y de los piés pero más las crónicas que constituyen su especialidad.

Hace toda clase de operaciones de la dentadura sin dolor por medio de aparatos americanos; igualmente empastes, orificaciones, limpia la dentadura, dentífricos, polvos y opiatas.

Igualmente extrae los uñeros, callos, ojos de gallo, sin sentir dolor, y por medio de un método especial arregla los piés y corta las uñas.

ANTIGUA TINTA FRANCO ESPANOLA

PARA ZAPATERO

EN LA DROGUERIA MAHONESA DE MARTÍN VALLS

Se ha recibido gran cantidad de tinta para zapateros que se venderá arreglada al in-fimo precio de una libra antigua tinta franco española 16 céntimos escudo. Se dará GRATIS la misma cantidad al que compre 6 paquetes hilo zapatero de cual quier número.

Tambien continúa vendiéndose en dicho establecimiento la LEGÍTIMA TINTA AMERICANA DE MARTÍN VALLS No tiene rival, ninguna puede competir con los resultados que ella ofrece para que el calzado salga fino y perfectamente teñido con un lustre brillante y completamente negro.

El que desee, economizar tiempo, trabajo y que salga perfectamente lustroso y per-manente el tinte del calzado, compre sin vacilar

Legítima tinta americana de Martin Valls

GRATIS: se dá material para preparar una libra de la legítima tinta comprando 8 paquetes hilo zapatero de cualquier número que se venden á precios reducidos. Comprando una regular partida de paquetes, se hace rebaja.

Tambien se halla hilo zapatero colores, negro, encarnado, amarillo y blanco fino.

Carretes seda negra Marca Corona. Uno-28 cénts. escudo.

Drogueria Mahonesa de Martin Valls. 8, HANNOVER, 8